



Confidencial

Secundan llamado a tener “cabeza fría”

En medio del diferendo entre los líderes parlamentarios de Morena, en el que ya intervino el presidente del Senado, su homólogo en la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, le envió un llamado de paz. “Estimado compañero Gerardo Fernández Noroña, en estos momentos, para abonar a la unidad, es importante alejarnos de suspicacias, deslices o infidencias que contribuyan a una polémica mayor, que sólo es festejada por los opositores a la cuarta transformación”, lo conminó. Secundó además a la presidenta Sheinbaum y lo invitó a que “tengamos cabeza fría y privilegiemos el diálogo interno, fraterno y constructivo”. ¿Atenderá el llamado el legislador iztapalalpense?

Conocimiento técnico, a segundo plano en elección judicial

Desde la 17ª Feria del Libro en la Alameda Central de la Ciudad de México, la autodenominada ministra del pueblo, **Lenia Batres**, consideró que gracias a la elección de juzgadores se le dará prioridad a las personas que, más allá del conocimiento técnico, entiendan “la realidad social y cómo repercuten en ella sus sentencias”. Parece difícil que salga bien un ejercicio en el que una persona, que no necesariamente tiene el expertise necesario, ocupará un cargo en el sistema judicial. Cada vez queda más claro qué es lo que busca Morena.

La experiencia boliviana

Antes de dar inicio a los comicios de juzgadores en Bolivia, el presidente del Tribunal Superior Electoral del país sudamericano, **Oscar Hassenteufel**, dijo a la delegación de observadores mexicanos que “espero que la experiencia que adquieran aquí les sea útil y provechosa cuando, en un futuro cercano, tengan que llevar a cabo un proceso similar de elección popular de jueces y magistrados”. Afirmó que los mexicanos han estado especialmente interesados en el proceso. Que tomen nota, y también estaría bien que remarquen que este proceso ha dado como resultado una muy baja participación de los bolivianos, así como un alto porcentaje de votos nulos. Como cosa suya.

Gestión en el Senado, auditada y sin anomalías

Hubo malestar en la Cámara de Diputados por las versiones de supuestos negocios con recursos presupuestales en la Cámara alta, cuando **Ricardo Monreal** estuvo al frente de la Junta de Coordinación Política. Nos comentan que el Senado fue sometido a un riguroso escrutinio de 2018 a 2024, durante las legislaturas 64 y 65, por parte de la ASF y de la Contraloría Interna. Así –nos hacen ver–, tanto en los contratos por elevadores como en los de servicio de administración de archivos las autoridades fiscalizadoras, no encontraron anomalía alguna.

Los municipios, por recobrar su influencia

El alcalde de Monterrey, **Adrián de la Garza**, asumió este viernes la presidencia de la Conferencia Nacional de Municipios de México, la Conamm. Desde esa trinchera, el edil regio hizo un llamado a la unidad entre los tres niveles de gobierno, la iniciativa privada y la sociedad civil. El objetivo es recuperar el papel de las alcaldías en la toma de decisiones nacionales en materia de infraestructura, política social y movilidad. A ver qué tan viable resulta.

La inteligencia de Harfuch

Mucho se ha cuestionado, desde antes del arranque del gobierno, qué tanta libertad de operación tendrá **Omar García Harfuch** o si estará subordinado al mando militar. Lo cierto es que el secretario de Seguridad federal –nos dicen– trabaja con su propia área de inteligencia, para que sus resultados no dependan de los militares ni de nadie. Días antes de tomar posesión de la SSC, reclutó al personal más selecto de la policía capitalina que encabezó, así como a elementos de la Guardia Nacional que pertenecieron a la Policía Federal. Su objetivo, tener un servicio de inteligencia que le permita enfrentar al crimen organizado en forma eficaz. Ya veremos los frutos de la estrategia.